

PLAN DE ESTUDIOS VETERINARIOS PARA BELLATERRA (BARCELONA)

Sabemos de antemano que para formar buenos Veterinarios, además de un Plan de Estudios adecuado, son vitales éstos otros tres factores:

PROFESORES (idóneos y en número suficiente).

ALUMNOS (con vocación y alto nivel intelectual).

MEDIOS (económicos, de material de prácticas, instalaciones, etc.).

En cuanto al PLAN DE ESTUDIOS señalamos la necesidad de que sea de SEIS CURSOS y UNICO (sin pre-especialidades durante la carrera) y por las siguientes razones:

1º.- Porque dará una formación básica e integral mucho más completas.

2º.- Se obtendrá en sus diversos aspectos un 20 % más de formación, y esta es la razón más importante.

3º.- Porque permitirá los conocimientos básicos de cada una de las 3 grandes ramas básicas, y señaladas por los Postulados de la Profesión Veterinaria en el Congreso Mundial de Veterinaria de 1979.

4º.- En los países del Mercado Común, en 3 de ellos la carrera es de 6 cursos, en 2 es de 5'5 cursos, y en 5 países hay ingreso selectivo.

5º.- Que la mayor parte de actividades profesionales veterinarias, tanto a nivel libre, privado, empresarial como oficial, se desarrollan en los ámbitos de los MINISTERIOS Y CONSELLERIAS de AGRICULTURA y SANIDAD, y juntas a profesionales con carreras de 6 cursos; y Veterinaria que es una profesión más compleja no tiene porqué ser menos.

6º.- Que tanto en Catalunya como en España, seguirán siendo necesarios bastantes Veterinarios que deberán ejercer la profesión con carácter general.

7º.- Sabemos que necesitamos (como el aire que respiramos) de Veterinarios Especialistas, pero estos deben formarse una vez acabada la carrera. Y por ésto siempre hemos dicho que en vez de crearse nuevas Facultades de Veterinaria, antes deberían haberse creado antes ya auténticas y eficaces ESCUELAS DE ESPECIALIZACIÓN VETERINARIA.

8º.- Que una de las principales causas de los problemas de nuestra Profesión, ha sido la del nivel bajo (salvo honrosas excepciones) de nuestros profesionales, provenientes desde luego del bajo nivel con que ingresamos en nuestras Facultades y de las insuficientes enseñanzas (salvo honrosas excepciones) que recibimos en las mismas.

9º.- Que la Veterinaria en éstas últimas décadas ha mejorado poco su formación profesional. Muchas profesiones que antes eran simplemente estudios secundarios o medios, ahora ya son carreras universitarias como la nuestra (ejemplos, periodismo, idiomas, educación física, publicista, medios audio-visuales, ciencias empresariales, políticas y sociales, artes plásticas y dramáticas, textil, informática, etc. etc.). Baste decir que hoy en la carrera de Practicante se exige: BUP, COU, riguroso examen de ingreso, 3 cursos de carrera y dos cursos más si se hace especialidad. Luego, nosotros hemos retrocedido. Recordemos además, que desde 1953 a 1967 Veterinaria constaba de 6 cursos de carrera.

10º.- Ahora que contamos en España con 12.500 estudiantes de Veterinaria (sin funcionar aún la Facultad de Lugo), creamos que es el momento óptimo para seleccionar los alumnos a su ingreso en Veterinaria y poner en marcha el Plan de seis cursos.

Muchas gracias. He dicho.

SUPUESTOS INCONVENIENTES A LA CARRERA VETERINARIA DE 6 CURSOS

Pueden ser los siguientes:

1º.- El estudiante tarda un año más en acabar la carrera.

Peró nosotros creemos que todo lo que sea formación y preparación en esta edad joven, es el mejor empleo que podemos dar al tiempo.

2º.- Se requieren más medios económicos, para cursar los estudios.

Es verdad. Pero creemos que a nuestra profesión no le perjudicaría en nada, que viniesen alumnos de familias con más recursos económicos, ya que ésto podría facilitar el que acabada la carrera cursasen alguna especialidad, al estar menos necesitados de ganar dinero pronto (como así ha venido ocurriendo en Veterinaria).

3º.- Que haya menor número de estudiantes de Veterinaria.

Esto es discutible, los alumnos acuden a aquellas carreras en la que vean posibilidades de realizarse y tener puestos de trabajo. En cambio el estudiante que estudia carreras más cortas, en general son personas menos estudiadas, menos ambiciosas y más conformistas. Y ésto, por desgracia (salvo honrosas excepciones) ha ocurrido bastante en nuestra profesión.

Además y desde 1973, el nº de estudiantes es muy elevado, por no decir excesivo. Basta decir que en el curso 1983-84 en España hay 12.500 estudiantes (el 2º país del mundo en nº, el 1º es Rusia).

Creemos por tanto, que ahora es el momento de seleccionar a los alumnos de Veterinaria, eligiendo a aquellos que tengan verdadera vocación y con nivel intelectual muy elevado.

Recordemos que nos sobran Veterinarios en número y en cambio nos faltan Veterinarios eficientes y especializados. Decimos ésto, por los siguientes hechos:

- a) Por la Reconversión Veterinaria en España (socialización de la profesión, reagrupación de las empresas privadas, menor número de mataderos, etc. etc.).
- b) Un paro de los Veterinarios de la CEE, de un 20 %.

Actualmente Catalunya cuenta con 1.220 Veterinarios (sin contar con otros varios que no están Colegiados), más los estudiantes que hay en Zaragoza y Bellaterra, y creemos que ha de ser la FEDERACION CATALANA DE COLEGIOS VETERINARIOS, la que diga a la Facultad de Bellaterra, el número y calidad de Veterinarios que necesita para Catalunya cada año.

4º.- Que sea difícil por la Superioridad el que se apruebe que la carrera sea de seis cursos.

Que exija esfuerzos y gestiones por nuestra parte si, peró imposible ni mucho menos, por las siguientes razones:

- A) En Agricultura y Sanidad los profesionales son de 6 cursos, y Veterinaria es una carrera más compleja que Agronomía y Medicina.
- B) Tenemos que igualarnos con países extranjeros y en especial de los del Mercado Común, si no queremos estar en inferioridad.
- C) Tenemos multitud de argumentos para defender estas realidades.
- D) A la Generalitat le han sido traspasadas todas las competencias de Enseñanza universitaria, y estamos en una Universidad Autónoma.
- E) Ahora bien, mal podríamos convencer a la Superioridad, si no coordinásemos la suma de esfuerzos de todos los Entes Veterinarios.